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Ajuste do governo para Pé-de-Meia 
é limitado, afirmam especialistas

 41 ΑΝΟΣ  
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Σολυ⌡εσ παρα:

� Ινδυστριασ 

� Βανχοσ 

� Σεγυραδορασ

Executivo incluiu despesas de poupança do ensino médio no cálculo do piso 
da Educação, mas efeito depende de programa social entrar no Orçamento

Contas públicas Programa social

B1

DANIEL WETERMAN
ALVARO GRIBEL
MARIANA CARNEIRO
BRASÍLIA

O  governo  aproveitou  a  nova  
medida provisória (MP) de ar-
recadação  alternativa  ao  au-
mento do IOF para incluir o Pé
de-Meia, poupança paga a estu-
dantes do ensino médio. A mu-
dança,  porém,  só  terá  efeitos  
nas contas públicas se o progra-
ma voltar para o Orçamento, o 
que ainda não aconteceu, e se 
houver  contenção  de  outros  
gastos, de acordo com especia-

listas ouvidos pelo Estadão.
A medida serve para flexibili-

zar as contas e abrir espaço fis-
cal, de acordo com o Ministé
rio  da  Fazenda.  O  Ministério  
do Planejamento e Orçamen
to, que não assinou a medida, 
apontou limitações (mais infor-
mações na pág. B2).

O  PédeMeia  está  operan-
do  fora  do  Orçamento  por  
meio de fundos privados que 
abastecem o caixa do progra-
ma – o que levou o Tribunal de 
Contas da União (TCU) a con-
denar  a  prática  adotada  pelo  
Executivo. O governo tem até 
o dia 25 de junho para oferecer 

uma solução, mas os gastos – 
que podem variar de R$ 12 bi-
lhões a R$ 15 bilhões este ano – 
ainda podem driblar as regras, 
pois a medida ainda depende-
rá de aprovação do Congresso.

Todo ano, o governo tem de 
destinar 18% da Receita Líqui
da  de  Impostos  (RLI)  para  a  

Educação – o equivalente a R$ 
117 bilhões em 2025.  Nem to-
das  as  despesas  do  setor  en-
tram no  cálculo desse  piso,  o 
que obriga o governo a gastar 
mais para cumprir o mínimo. O 
PédeMeia, a maior parte dos 
repasses da União para o Fun-
deb  e  a  merenda  escolar,  por  
exemplo, não são computados.

A nova medida, portanto, re-
presenta um alívio para o cum-
primento do piso e diminui a 
pressão sobre as contas públi
cas. “Na regra até então vigen-
te, teria de ter um gasto adicio-
nal  para  o  cumprimento  do  
mínimo.  Esse  era  um  grande  

problema do  PédeMeia,  en-
tre outros”, comenta o econo-
mista e pesquisador do Institu-
to de Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea) Camillo Bassi.

A inclusão  da  poupança  no  
piso da Educação não significa, 
porém, que o programa voltou 
para o Orçamento. Para isso, o 
governo  precisa  interromper  
os gastos paralelos e passar a 
depositar  dinheiro  da  União  
no fundo que  banca  o  Péde
Meia,  aprovando esses recur-
sos no Congresso Nacional.

A Fazenda calcula que a me-
dida não terá efeitos em 2025, 
mas  representará  economia  
de R$ 4,8 bilhões em 2026. O 
“PédeMeia  foi  incluído  no  
rol de despesas que contam pa-
ra o piso constitucional da Edu-
cação, permitindo assim que o 
aumento das despesas discri-
cionárias (não obrigatórias) em 
Educação decorrente  do  piso  
pudesse financiar o programa, 
garantindo a sua sustentabili-
dade fiscal por meio da otimi-
zação  da  alocação  de  recur-
sos”, disse a pasta em nota. l 

Cenário
Pé-de-Meia está operando 

fora do Orçamento por meio 
de fundos que abastecem o 

caixa do programa

PARA ANALISTAS, MUDANÇA PODE ABRIR 
ESPAÇO PARA MAIS GASTOS. PÁG. B2

SEXTA-FEIRA, 20 DE JUNHODE 2025 O ESTADO DE S. PAULO

TIÃO OLIVEIRA

Após 26 anos de parceria, Caoa 
e Hyundai não dividem mais a 
mesma fábrica  de veículos.  O  
fim do casamento (muitas ve-
zes conturbado) entre o grupo 
brasileiro e a marca sul-corea-
na  ocorre  pouco  mais  de  um  
ano depois do anúncio de mu-
danças nos termos da aliança. 
Em fevereiro de 2024, as duas 
empresas  informaram  que  
iriam iniciar uma sinergia inédi
ta. Com isso, a expectativa era 
de  que  a  fábrica  da  Caoa  em  

Anápolis (GO) recebesse ferra-
mental  e  investimentos  para  
produzir novos carros da Hyun-
dai. Porém, isso nunca ocorreu.

O fim da parceria para produ-
ção de veículos da Hyundai pela 
Caoa foi revelado pela Autoes-
porte, e confirmado pelo Jornal 
do Carro com pessoas a par do 
assunto.  Porém,  nenhuma  das  
duas empresas chancelou oficial-
mente a informação. Procurada 
pela reportagem, a Hyundai dis-
se que, “conforme suas políticas 
globais de governança corporati-
va e confidencialidade, não co-
menta estratégias comerciais ou 
de produção nos mercados em 
que está presente”

Da mesma forma, a Caoa se 
esquivou de comentar o tema. 
Também em comunicado, afir-
mou que mantém “uma políti
ca  de  sigilo  judicial  que  não  
nos permite comentar planos 

de negócios, futuros lançamen
tos  ou  tratativas  de  projetos  
subsequentes”.

A produção do SUV Tucson 
e do caminhão leve HR em Aná
polis foi encerrada em abril – 
quando  começaram  as  férias  

coletivas  dos  operários  da  
fábrica da Caoa. Passados pou-
co mais de 40 dias, as ativida-
des  da  planta  foram  retoma-

das, mas apenas os  carros da 
Caoa Chery voltaram a ser fei-
tos (os SUVs Tiggo 5X, Tiggo 7 
e Tiggo 8). Vale dizer que conti-
nua de pé o acordo de distribui-
ção de carros nacionais e im-
portados da Hyundai pela rede 
de concessionárias da Caoa.

JUSTIÇA. Apesar de uma parce-
ria de quase três décadas, a rela-
ção entre a Caoa e  a Hyundai 
não foi exatamente um mar de 
rosas. Em 2018, o grupo brasilei-
ro iniciou uma disputa judicial 
com  a  marca  sul-coreana.  A  
Hyundai pretendia assumir to-
das as operações ligadas à em-
presa no País. Isso incluía a im-
portação  de  carros,  então  sob  

responsabilidade da Caoa. Além 
disso, a produção do Tucson e 
do HR em Anápolis era prerroga-
tiva da companhia brasileira.

O julgamento do caso, a car-
go de um tribunal de arbitra-
gem na Alemanha, foi concluí
do  em  2021  a  favor  da  Caoa.  
Porém, embora o contrato de 
representação tenha sido reno-
vado, o imbróglio criou um im-
passe entre as duas empresas. 
Ou seja, a Hyundai não libera-
va a produção de novos carros 
no Brasil. Por sua vez, a Caoa 
impedia a parceira de impor-
tar modelos de sucesso em ou-
tros mercados, caso do Kona, 
assim como o Ioniq 5N e o Pali-
sade, por exemplo.

Um novo passo até chegou a 
ser  dado  no  ano  passado:  a  
Hyundai passaria a ser respon-
sável pela importação e distri-
buição  de  seus  veículos  no  
País.  E a Caoa produziria em  
Goiás novos modelos da Hyun-
dai  de  maior  valor  agregado.  
Na  ocasião,  o  presidente  da  
Caoa, Carlos Alberto de Olivei-
ra Andrade Filho, disse que a 
rede de concessionárias seria 
unificada. Já o CEO da Hyun-
dai para as Américas Central e 
do Sul,  Airton Cousseau, que 
estava junto de Andrade Filho, 
afirmou que a mudança seria 
positiva não apenas para as em-
presas,  mas  também  para  o  
consumidor brasileiro. l

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – PRESTAÇÃO DE CONTAS  - Assembleia Geral 
Ordinária - Pelo presente edital, o SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO 
HOTELEIRO, RESTAURANTES, BARES DE BAURU E REGIÃO, inscrito no CNPJ sob o 
nº 54.726.146/0001-48, com sede à Rua Agenor Meira, nº 17-80, Vila Noemy, Bauru/SP, 
por seu representante legal, convoca todos os seus associados, que estejam quites com o 
sindicato, para Assembleia Geral Ordinária, nos termos do artigo 19 estatutário,  a realizar-se 
no dia 27 de junho de 2.025, às 9h00,  em primeira convocação, na sede social da entidade 
acima mencionado. Não havendo número legal de associados em primeira convocação, será 
realizada em segunda convocação, no mesmo dia e local, às 10h00, com qualquer número 
de associados presentes, observadas as normas estatutárias para deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia: a) leitura, discussão e votação da prestação de contas da Diretoria da 
entidade, acompanhada do Parecer do Conselho Fiscal, referente ao exercício de 2.024; b) 
Demais assuntos pertinentes. A votação será feita pelo sistema de escrutínio secreto. Bauru, 
20 de junho de 2.025. Francisco Pereira de Andrade – Presidente.

ΠΟΡΤΑΛ ΑΓΡΟ

ΕΣΤΑD℘Ο
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Criação:Uma parceria:

Histórico
Em 2018, empresas tiveram 

disputa judicial porque a 
Hyundai pretendia assumir 

suas operações no País

Edital de Convocação - Assembleia Geral Extraordinária

Pelo presente Edital o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Porto Feliz, por sua presidente, convoca 
todos os associados em dia com suas obrigações sociais, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a ser 
realizada na sede do Sindicato sito na Praça Padre Ilidrio, nº 16, Centro, Porto Feliz, no dia 25/06/2025 às 17:00 
horas em primeira convocação, e não havendo número legal para deliberação conforme previsão estatutária, que é 
50% dos associados mais 01, às 17:30 horas em segunda convocação com qualquer número de presentes, para 
deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1 - Alteração do Estatuto Social do Sindicato.

Porto Feliz, 20 de junho de 2025. Shirley Maria da Silva - Presidente

Edital de Convocação - Assembleia Geral Ordinária

Pelo presente Edital o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Porto Feliz, por sua presidente, convoca 
todos os associados em dia com suas obrigações sociais, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada 
na sede do Sindicato sito na Praça Padre Ilidrio, nº 16, Centro, Porto Feliz, no dia 25/06/2025 às 16:00 horas em 
primeira convocação, e não havendo número legal para deliberação conforme previsão estatutária, que é 50% dos 
associados mais 01, às 16:30 horas em segunda convocação com qualquer número de presentes, para deliberar sobre a 
seguinte ordem do dia: 1 - Análise e aprovação das contas referentes aos anos de 2020, 2021, 2022, 2023 e 2024.

Porto Feliz, 20 de junho de 2025. Shirley Maria da Silva - Presidente

Eco Securitizadora de Direitos 
Creditórios do Agronegócio S.A.

CNPJ/MF sob o nº 10.753.164/0001-43 - Registro CVM nº 310
Edital de Segunda Convocação para Assembleia Geral de Titulares de Certificados 

de Recebíveis do Agronegócio da Série Única da 147ª (Centésima Quadragésima Sétima) 
Emissão de Certificados de Recebíveis do Agronegócio da 

Eco Securitizadora de Direitos Creditórios do Agronegócio S.A.
Ficam convocados os titulares de certificados de recebíveis do agronegócio da série única da 147ª 
(centésima quadragésima sétima) emissão da Eco Securitizadora de Direitos Creditórios do Agronegócio 
S.A. (“Titulares de CRA”, “CRA” e “Emissora”, respectivamente), nos termos da Cláusula 13.5 do “Termo de 
Securitização de Direitos Creditórios do Agronegócio da 147ª Emissão, em Série Única, de Certificados de 
Recebíveis do Agronegócio da Eco Securitizadora de Direitos Creditórios do Agronegócio S.A. Lastreados 
em Direitos Creditórios do Agronegócio Devidos Pela Frimesa Cooperativa Central” (“Termo de 
Securitização”), nos termos da Resolução CVM nº 60, de 23 de dezembro de 2021 (“Resolução CVM 60”), 
a reunirem-se em 2ª (segunda) convocação em Assembleia Especial de Investidores Titulares de CRA 
(“Assembleia”), a realizar-se no dia 27 de junho de 2025, às 15:00 horas, exclusivamente de forma digital, 
inclusive para fins de voto, por meio da Plataforma eletrônica Zoom, administrada pela Emissora, sendo o 
acesso disponibilizado individualmente para os Titulares de CRA devidamente habilitados, nos termos deste 
edital, por meio de link que será informado pela Emissora, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: 
(i) anuência prévia para alterar a cláusula 2.1.2.1 do “Contrato de Fornecimento de Produtos de Origem 
Animal e Outras Avenças” (“Contrato de Fornecimento”), para fins de ajustar o Nível de Cobertura do Valor 
Mínimo Mensal referente ao período de março de 2025 a março de 2026, para passar a constar o Valor 
Mínimo Mensal de R$ 2.890.000,00 (dois milhões, oitocentos e noventa mil reais); e (ii) autorização e 
aprovação expressa para que, caso necessário, sejam celebrados e registrados, conforme o caso, quaisquer 
instrumentos relacionados à matéria aqui aprovada, inclusive aditivos aos documentos da oferta, para 
constar as deliberações aprovadas pelos Titulares de CRA e refletir as alterações necessárias. Os termos 
ora utilizados em letras maiúsculas e aqui não definidos terão os significados a eles atribuídos no Contrato 
de Cessão ou no Termo de Securitização. Informações Gerais aos Titulares de CRA: (i) A Assembleia 
instalar-se-á em segunda convocação com a presença de Titulares de CRA que representem qualquer 
número dos CRA em Circulação, conforme cláusula 13.8, do Termo de Securitização. Ainda, as matérias da 
Ordem do Dia serão deliberadas, em segunda convocação, por Titulares de CRA que representem pelo 
menos 50% (cinquenta por cento) mais um dos CRA em Circulação, conforme cláusula 13.11.1, do Termo 
de Securitização. (ii) Nos termos da Resolução CVM 60, o titular de CRA que pretender participar pelo 
sistema eletrônico deverá encaminhar os documentos listados no item “(iii)” abaixo preferencialmente em até 
02 (dois) dias antes da realização da Assembleia. Será admitida a apresentação dos documentos referidos 
no parágrafo acima por meio de protocolo digital, a ser realizado por meio de plataforma eletrônica.  
(iii) Observado o disposto na Resolução CVM 60, §§1º e 2º do artigo 29, de acordo com o item “(ii)” anterior 
e “(iv)” posterior, os Titulares de CRA deverão encaminhar, à Emissora e ao Agente Fiduciário,  
para os e-mails assembleia@ecoagro.agr.br e af.assembleias@oliveiratrust.com.br, cópia dos seguintes 
documentos: 1. quando pessoa física, documento de identidade; 2. quando pessoa jurídica, cópia de atos 
societários e documentos que comprovem a representação do titular de CRA; 3. se Fundos de Investimento: 
cópia do último regulamento consolidado do fundo e do estatuto ou contrato social do seu administrador, 
além da documentação societária outorgando poderes de representação; e 4. quando for representado por 
procurador, tão somente a procuração com poderes específicos para sua representação na Assembleia, 
obedecidas as condições legais. (iv) Após o horário de início da Assembleia, os Titulares de CRA que 
tiverem sua presença verificada em conformidade com os procedimentos acima detalhados poderão proferir 
seu voto na plataforma eletrônica de realização da Assembleia, verbalmente ou por meio do chat que ficará 
salvo para fins de apuração de votos, sendo permitida a manifestação via instrução de voto a distância.

São Paulo, 19 de junho de 2025

Eco Securitizadora de Direitos Creditórios do Agronegócio S.A.

Depois de 26 anos,
Caoa e Hyundai 
colocam fim à
parceria no País

Andrade Filho (esq) e Cousseau em imagem de 2024; fim de acordo

Fábrica da Caoa em 
GO não produz mais 
modelos da Hyundai; 
mas grupo brasileiro 
manterá revendas
da marca sul-coreana

HYUNDAI/CAOA/DIVULGAÇÃO-29/2/2024

Setor automotivo Separação

Edital de Convocação de Eleições Sindicais – Assembleia Geral Ordinária - Sindicato do Comércio Varejista de São José dos Campos – 
CNPJ nº 50.012.137/0001-34. Em conformidade com o disposto no Estatuto Social e no Regulamento Eleitoral, o Presidente do Sindicato do 
Comércio Varejista de São José dos Campos, no uso de suas atribuições legais e estatutárias, faz saber a todos os associados efetivos que 
estarão abertas as inscrições de chapas para as eleições destinadas à composição da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal e respectivos 
suplentes, para o mandato de 24.01.2026 à 23.01.2030 conforme determina o Estatuto Social da Entidade e Regulamento Eleitoral. A eleição 
será realizada no dia 24 de julho de 2025, das 9 às 17h, na sede do Sindicato, situada na Avenida Nove de Julho, 211 – Vila Adyana, São 
José dos Campos – SP, conforme regulamento eleitoral. Os registros das chapas deverão ser feitos no prazo de até 05 (cinco) dias corridos 
a contar da data da publicação deste edital, na Secretaria do Sindicato, no horário das 9 às 12h, de segunda a sexta-feira. O prazo para 
impugnação da candidatura será até o 5º (quinto) dia seguinte à publicação da relação das chapas registradas. Somente poderão participar 
da eleição os associados efetivos que, na data da convocação, preencherem os requisitos estatutários de elegibilidade e do regulamento 
eleitoral e que estiverem em dia com suas obrigações sindicais. Havendo necessidade de 2ª votação, por não ter sido atingido o quórum 
previsto no Estatuto/Regulamento ou, em caso de empate entre as chapas votadas, a mesma será realizada no dia 08 de agosto de 2025, no 
mesmo local e horário, sendo válida com qualquer número de votantes. Havendo uma única chapa inscrita a eleição far-se-á por assembleia 
geral, dispensada todas e quaisquer formalidades, nos termos do Regulamento Eleitoral, que ocorrerá no dia 24 de julho de 2025, às 19 horas 
na sede da entidade.  A Comissão Eleitoral será designada nos termos do Estatuto e terá a incumbência de zelar pelo fiel cumprimento do 
processo eleitoral. São José dos Campos, 20 de junho de 2025. José Maria de Faria – Presidente – CPF 075.286.809-82.

Γ6 Σεχυριτιζαδορα Σ.Α.
ΧΝΠϑ ν≡ 61.158.335/0001−27 − ΝΙΡΕ 353.006.657−24

Ατα δα 1♠ (Πριmειρα) Ασσεmβλεια Γεραλ Εξτραορδιν〈ρια
Dατα, Ηορα ε Λοχαλ: 05/06/2025, 15η, να σεδε σοχιαλ δα χοmπανηια, δισπενσαδα α χονϖοχαο, Παρ〈−
γραφο 4≡, αρτιγο 124, Λει ν≡ 6.404/1976, χοm α πρεσενα χον→ρmαδα δε τοδοσ οσ αχιονιστασ. Πρεσενα: 
ρευνιραm−σε οσ αχιονιστασ δα σοχιεδαδε, ρεπρεσεντανδο α τοταλιδαδε δο χαπιταλ σοχιαλ δα Γ6 Σεχυριτιζα−
δορα Σ.Α., ℑλϖαρο Λυσ Dιογο Βιαζον, Αντνιο Σργιο Βοργεσ, Γαβριελ Ριβειρο Ζαmαι, Γυιληερmε 
δα Σιλϖα ςιανα, Οδαιρ Περειρα δα Σιλϖα ε Σιmονε Dανιανσκι Φροσιο Βοργεσ. Dελιβερα⌡εσ: Ι − Ο 
Σρ. Πρεσιδεντε πσ εm ϖοταο α αν〈λισε δα προποστα δα διρετορια παρα εmισσο δε 10.000 δεβντυρεσ 
σιmπλεσ, νο mονταντε δε Ρ∃ 10.000.000,00, αο ϖαλορ υνιτ〈ριο δε Ρ∃ 1.000,00 χαδα υmα, σενδο απρο−
ϖαδα πελοσ αχιονιστασ πορ υνανιmιδαδε α ρεφεριδα εmισσο, χονφορmε Εσχριτυρα δα 1♠ Εmισσο Πριϖαδα 
δε Dεβντυρεσ Σιmπλεσ, αρθυιϖαδα να ϑυντα Χοmερχιαλ δο Εσταδο δε Σο Παυλο, ανεξο ◊ Ατα δα ΑΓΕ. 
Εστα ατα  Εξτρατο δα Ατα δα 1♠ ΑΓΕ, σερϖινδο παρα →νσ λεγαισ δε πυβλιχιδαδε δοσ ατοσ σοχιετ〈ριοσ δελι−
βεραδοσ. Να θυαλιδαδε δε Πρεσιδεντε ε Σεχρετ〈ρια δα Ασσεmβλεια, δεχλαραmοσ θυε α πρεσεντε  χ⌠πια 
→ελ δα Ατα οριγιναλ λαϖραδα νο λιϖρο πρ⌠πριο. Χαmπινασ/ΣΠ, 05/06/2025. (α.α.). ℑλϖαρο Λυσ Dιογο Βιαζον 
− Πρεσιδεντε ε Αχιονιστα, Γαβριελ Ριβειρο Ζαmαι − Σεχρετ〈ριο ε Αχιονιστα. ϑΥΧΕΣΠ ν≡ 182.420/25−5 εm 
16/06/2025. Αλοιζιο Ε. Σοαρεσ ϑυνιορ − Σεχρετ〈ριο Γεραλ εm Εξερχχιο.

SINDICATO DOS SER. PUB. MUNICIPAIS DE VOTORANTIM
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Sr. Silvio Cavalheiro Ribeiro, no exercício de suas atribuições como Presidente do Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de Votorantim, convoca os senhores associados a comparecerem à 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, que será realizada à Rua: Miguel Dias, nº 50 – Centro – Votorantim/
SP, no dia 27 do mês de Junho de 2025, com início às 16:00  horas em primeira convocação com 
o quórum convencional mínimo e às 16:30 horas em segunda e última convocação ,com qualquer o 
número de  presentes, em conformidade com o Estatuto Social, tomarem conhecimento e deliberarem 
sobre a seguinte ordem do dia: Prestação de contas do órgão de administração, compreendendo 
Balanço Geral do exercício de 2024, das Contas de Sobras e Perdas, parecer do Conselho Fiscal e do 
relatório da Diretoria;

Silvio Cavalheiro Ribeiro-Presidente
“A ASSEMBLÉIA É SOBERANA EM TODAS AS SUAS DECISÕES E OBRIGA A TODOS, INCLUSIVE 
AOS AUSENTES”.

B8 ECONOMIA&NEGÓCIOS
SEXTA-FEIRA, 20 DE JUNHO DE 2025

O ESTADO DE S. PAULO


